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令 和 ２ 年 第 ３ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録令 和 ２ 年 第 ３ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録令 和 ２ 年 第 ３ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録令 和 ２ 年 第 ３ 回 農 業 委 員 会 定 例 総 会 議 事 録

開催年月日開催年月日開催年月日開催年月日 令 和 ２ 年 ３ 月 ２ 日 （ 月 ）

場 所場 所場 所場 所 大 潟 村 役 場 二 階 『 特 別 会 議 室 』

時 間時 間時 間時 間 午 後 １ 時 ３ ０ 分 ～ ２ 時 ４ ０ 分

出 席 委 員出 席 委 員出 席 委 員出 席 委 員 大 島 和 夫 会 長 土 井 博 文 職務代理者

工 藤 猛 委 員 渡 邊  磨 委 員

猪 股 誠 委 員 橋 本 考 由 委 員

宮 川 清 子 委 員 髙 橋 忠 良 委 員

佐 藤 友 能 委 員 椎 川 健 一 委 員

田 中 誠 悦 委 員 小 林 信 之 委 員

北 條 友 紀 委 員

出 席 し た出 席 し た出 席 し た出 席 し た 薄 井 伯 征 局 長 池 田 龍 成 主 査

事務局職員事務局職員事務局職員事務局職員 宮 田 征 大 主 事 武 田 聖 子 事務補助

議 事 日 程議 事 日 程議 事 日 程議 事 日 程 １ . 開 会

２ . 会 長 あ い さ つ

３ . 議 事 録 署 名 委 員 の 指 名 に つ い て

４ . 議 事

【議案第 １ ４号 】

農用地利用集積計画案 （令和 ２年第 ３号 ） の諮問に対し 、意

見を求める件について

【議案第 １ ５号 】

令和 ２年度農作業標準作業料金の設定について
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審 議 内 容審 議 内 容審 議 内 容審 議 内 容 只今から 、令和 ２年第 ３回大潟村農業委員会定例総会を開催

局 長 致します 。

会 長 今年もはやいもので ２ ヶ月が終わ り ３月 とな り ま した 。ちまたで

は新型コロナウ イルスによ り多大な影響が社会生活に出ており ま

す 。給食等の関係で農産物等も余ってきた り といろんな事があ り

ますが 、 ど うにか終息して普通の生活に戻れればと思ってお り ま

す 。秋田県は今はさほど影響がないよ うですけれども 、 まだまだ

今後気が抜けない日が続くか と思います 。村の営農に関しても影

響のないよ うに進んでいければと思います 。

業務報告に移 りたいと思います 。

２月 ４日サンルーラル大潟に於いて 、毎年行ってお り ます結婚

支援センターの男子力アップセ ミナーを講師をお招きしま して行

ってお ります 。 １ ０人以上の方の出席があ り ま した 。

２月 １ １日大潟神社に於いて 、令和 ２年祈年祭斎行に出席して

お り ます 。

２月 １ ２日 Ｊ Ａ会館に於いて 、令和 ２年度農作業標準作業料金

の設定に伴 う農作業受託組合役員との打ち合わせ会に私 と職務

代理 ･各部長 ・事務局とで出席し打ち合わせをお こないました 。

２月 １ ３日役場に於いて 、 ２月 ２ ２日に開催されるシャンパンパ

ーテ ィー役員会に出席してお り ます 。

２月 １ ８日 Ｊ Ａ会館に於いて 、大潟村民産学官連携による農業

振興事業に係る畑作振興実証研究報告会に出席してお り ます 。

県立大の先生方 ･他が玉ネギその他の研究発表をしてお り ます 。

２月 １ ９日ポルダー潟の湯に於いて 、令和元年度大潟村外周辺

４市町農業委員会連絡協議会を行い 、私 と職務代理 ･各部長 ・事

務局が周辺の農業委員会の方々 と以前農地部会等でお諮 り した

案件等で連絡の取れる方その他その方々の事情等について打ち

合わせを行いました 。

２月 ２ ２日サンルーラル大潟に於いて 、シャンパンパーテ ィー ｉ

ｎ ｏ ｇ ａ ｔ ａが開催されました 。若干欠席もあ り ま したが 、男女十

数名ずつの参加で ４組のカ ップ リングがあ り 、楽 しい時を過ご し ま

した 。 また 、 この ２ ２日に １組のカ ップルが入籍致しま して実績 と し

て現れてお ります 。

２月 ２ ５日秋田パー ク ホテルに於いて 、秋田県農業会議第 ４ ７
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回常設審議委員会に出席してお ります 。

２月 ２ ６日県庁に於いて 、第 １回大潟村未利用地検討委員会が

行われ、県所有の大潟 ８番地を県が管理 してお り ま したが昭和 ６

３年以降は保護鳥チュ ウ ヒの生息が観測 され手つかずの状態に

なってお り ま した 。近年保護鳥チュ ウ ヒの動向が確認できな くなっ

てお りますので生育調査をした上で今後の活用を検討 したいとい

う会議です 。県農林政策次長を ト ップ と して学識経験者の髙橋一

郎氏 ・県各担当課長と村からは私 と土地改良区理事長 ・産業課長

代理の事務局長 ・博物館館長で打ち合わせを行い 、今月末から １

０月いっぱい生育調査を行って １ １月初めにその内容を検討する

と言 う こ とです 。その内容について今後ど うするか とい う こ とは ７月

・ １ １月に行 う会議で話合ってい く とい う こ とで した 。 ７年前に方上

の県有地に関しても同じ よ う なや り方を とってお りますが今回もそ

れを踏襲 した形ですすむそ う です 。

以上です 。

会 長 議案審議に入 る前に、議事録署名委員を こちら よ り指名させて

いただきます 。

【 議事録署名委員 】【議事録署名委員 】【議事録署名委員 】【議事録署名委員 】

12番 小 林 信 之 委員 13番 北 條 友 紀 委員12番 小 林 信 之 委員 13番 北 條 友 紀 委員12番 小 林 信 之 委員 13番 北 條 友 紀 委員12番 小 林 信 之 委員 13番 北 條 友 紀 委員

会 長 議案第 １ ４号 「農用地利用集積計画案 （令和 ２年第 ３号 ） の諮

問に対し 、意見を求める件について 」上程いたします 。事務局よ り

説明いたします 。

池 田 主 査 本案件は農業経営基盤強化促進法第１ ８条第１項の規定に基

づ き 、村長よ り農業委員会に対し農用地利用集積計画 （案 ） の適

否についての意見を求められたものです 。

詳細については担当である産業建設課の方から説明いたしま

す 。

会 長 議案第 １ ４号には関係委員がお りますので 、退席願います 。

小林委員 退席。



- 4 -

宮 田 主 事 整理番号 ２－ 152相手方の要望によ り 、畑 １筆 367㎡ 、対価総額

1 , 300 ,000円の所有権移転です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います 。

橋 本 委 員 地目が畑 となってお り ますが 、育苗用地ですか 。

宮 田 主 事 はい、そ う です 。

会 長 面積が小さいよ うですがど う してですか 。

宮 田 主 事 分筆 しての面積です。

会 長 他にご意見ございませんか 。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので 、採決に入 り ます 。

議案第 １ ４号の整理番号 ２－ 152の原案に賛成の委員の挙手を

お願いします 。

委 員 各 位 全員 ・ 挙手

会 長 あ りが と うございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

小林委員 着席。

宮川委員 退席。

宮 田 主 事 整理番号 ２－ 131飼料用作物作付によ り 、採草地 １筆 73,000㎡

、対価 10a 1 , 000円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います 。

工 藤 委 員 採草地とはど うい う所をい うのですか 。
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池 田 主 査 牧草を収穫する為に使用してる所で 、水稲や畑に使用してい

ない土地です 。牧草地も農地の扱いとな り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので 、採決に入 り ます 。

議案第 １ ４号の整理番号 ２－ 131の原案に賛成の委員の挙手を

お願いします 。

委 員 各 位 全員 ・ 挙手

会 長 あ りが と うございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

宮川委員 着席。

宮 田 主 事 整理番号 ２－ 124農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 48,504㎡ 、

対価総額 58,204 ,800円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 125農地売買支援事業によ り 、田 １筆 24 ,647㎡ 、

対価年額 739,000円 、期間 ４年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 126農地売買支援事業によ り 、田 １筆 23 ,857㎡ 、

対価年額 715 ,000円 、期間 ４年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 127農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 22 , 718㎡ 、

対価総額 27 ,034 ,420円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 128農地売買支援事業によ り 、田 ２筆 22 , 718㎡ 、

対価無償 、期間 １年間の使用貸借権設定。

整理番号 ２－ 129農地売買支援事業によ り 、田 ４筆 46,241㎡ 、

対価総額 55,489 ,200円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 130離農によ り 、田 ８筆 93,234㎡ 、対価 10a 32 , 000

円 、期間 ５年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 132採草地利用によ り 、採草地２筆 418 ,900㎡ 、対

価 10a 1 , 000円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定。
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整理番号 ２－ 133集積円滑化事業によ り 、田 ３筆 11 , 501㎡ 、対

価 10a 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 134集積円滑化事業によ り 、田 ２筆 10 ,052㎡ 、対

価 10a 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 135集積円滑化事業によ り 、田 ３筆 10 ,913㎡ 、対

価 10a １筆 15 ,000円 ･２筆 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 136集積円滑化事業によ り 、田 １筆 4,951㎡ 、対価

10a 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 137集積円滑化事業によ り 、田 ５筆 17 ,812㎡ 、対

価 10a 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 138集積円滑化事業によ り 、田 ２筆 10 ,064㎡ 、対

価 10a 17 ,000円 、期間 ６年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 139経営縮小によ り 、田 ３筆 11 , 655㎡ 、対価 10a

あきた こまち 1.5俵 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 140離農によ り 、田 ２筆 11 ,119㎡ 、対価 10a 16 ,500

円 、期間 ５年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 141経営縮小によ り 、田 ２筆 9,812㎡ 、対価 10a 10 ,

000円 、期間 10年間の賃貸借権設定。

整理番号 ２－ 142高齢化による経営縮小によ り 、田 １筆 5,030㎡

、対価 10a あきた こまち 1.5俵 、期間 ５年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 144離農によ り 、田 １筆 6,568㎡ 、対価総額 3,940 ,8

00円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 145離農によ り 、田 １筆 5,118㎡ 、対価総額 3,070 ,8

00円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 146離農によ り 、田 ２筆 46,851㎡ 、対価 10a 32 , 000

円 、期間 ４年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 147離農によ り 、田 １筆 11 , 413㎡ 、対価 10a 32 , 000

円 、期間 ３年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 148離農によ り 、田 ２筆 10 ,077㎡ 、対価 10a 17 ,000

円 、期間 10年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 149高齢化による経営縮小によ り 、田 １筆 4,953㎡

、対価総額 2 , 971 , 800円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 150高齢化による経営縮小によ り 、田 ４筆 19 ,989

㎡ 、対価 10a 17 ,500円 、期間 10年間の賃貸借権設定。
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整理番号 ２－ 151離農によ り 、田 ２筆 9,953㎡ 、対価総額 5,971 , 8

00円の所有権移転 。

整理番号 ２－ 153法人へ移行によ り 、田 30筆 356 ,514㎡ 、対価 10

a 30 ,000円 、期間 10年間の賃貸借権再設定。

整理番号 ２－ 154相手方の要望によ り 、畑 １筆 1 ,265㎡ 、対価年

額 100 ,000円 、期間 ５年間の賃貸借権再設定です。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います 。

橋 本 委 員 貸付者の耕作面積と移動面積が同じ とか耕作面積が多い場合

はわかるのですが、耕作面積よ り移動面積が多い場合 とはどの様

な状態なのですか。

宮 田 主 事 賃貸借更新の場合は期限が切れる前に申請 しますので移動面

積は貸付者の耕作面積に戻しません 。ですので貸付者の耕作面

積よ り移動面積が多い状態 とな る こ と もあ り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。

椎 川 委 員 整理番号 ２－ 128の使用貸借 とはどのよ うな事なのか説明お願

いします 。

宮 田 主 事 農地売買支援事業では １年間無償での使用貸借 と ２年間から

最長 ４年間までの賃借料が伴 う賃貸借があ り ま して 、 この方は ２－

127の農地を １年間無償の使用貸借を選択 し ま した 。 １年後の売

買が約束 されてお ります 。

会 長 整理番号 ２－ 129は この後どの様になってい くのですか 。

宮 田 主 事 これにつきましては即買 となってお りますので 、一旦県農業公

社に登記が移ってから次月以降の案件で受け手への売買 とな り

ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。
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土井職務代理 概要一覧の設定等内容の理由は、どちらの理由ですか 。

宮 田 主 事 基本的に譲渡人 ･貸 し人の理由となってお り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。

小 林 委 員 整理番号 ２－ 127･147の出し手は売買 と賃貸 となってお り ます

が耕作面積は重複 してお り ませんか 、 。

宮 田 主 事 この方の耕作面積は育苗用地の畑 と今回売買する田の面積の

合計となってお ります 。賃貸借につきま しては更新となってお りま

すので耕作面積には含まれてお りません 。

宮 川 委 員 最終的に この方は約 ２ ha位残ってる と言 う こ とですか 。

休 憩 ２ ： １ ０ 再 開 ２ ： １ １

池 田 主 査 いえ 、 11 , 413㎡です 。整理番号 ２－ 147で賃貸借はしてお り ま

すが 、所有地としては残ってお り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので 、採決に入 り ます 。

議案第 １ ４号の整理番号 ２－ 131・ 152を除 く原案に賛成の委員

の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・ 挙手

会 長 あ りが と うございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 議案第 １ ５号 「令和 ２年度農作業標準作業料金の設定について

」上程いたします 。事務局よ り説明いたします 。
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池 田 主 査 農作業標準作業料金は農作業を受委託する際に作業料金の

目安 とな る よ うに農業委員会が毎年度公表 しているものです 。例

年 ２月に会長 ･職務代理 ・両部長 ･事務局出席のも と農作業受託

組合 との打ち合わせを行っている と ころではあ りますが 、今回は

農作業受託組合 よ り作業料金を全体的に見直す方向で考えてい

る との事で昨年 １ ２月 １ ２日に会長 ･職務代理 ・両部長 ･事務局出

席のも と農作業受託組合 と事前に打ち合わせを行ってお り ます 。

それを踏まえて ２月 １ ２日に最終協議を行いました 。農作業受託

組合 と しては大潟村の農地は整備 されてお り作業効率が良い こ と

を踏まえても周辺の自治体 と比べて料金は低 く据え置かれている

との こ とで 、値上げするべ き所は値上げを したい との意見でした 。

機械を持たずに委託する方が多 くなる と 、本当に一時的に委託が

必要な農家に対応できな くなって く るのではないかとの こ とで し

た 。そこで他の自治体 と大き く料金が違 う作業区分を中心に新た

な料金の設定を協議致しました 。網掛け となっている部分が今回

変更 となった と ころであ り ます 。

会 長 事務局説明に対し 、発言のある方は挙手願います 。

渡 邊 委 員 代掻 きの備考にあ ります回数の追加は＋ 2 , 000円 と あ り ますが 、

単純に 2 , 000円だけかかるのか代掻 き料金の 10ａ単価に 2 , 000円

足 されるのかを教えて くだ さい 。

池 田 主 査 10ａ 5 ,000円単価が 10ａ 7 ,000円になる とい う こ とです 。

橋 本 委 員 今回料金が上がった作業は委託が多 く時期的にも混み合 う と

言 う こ とでし ょ う か 。 また 、オペレーター賃金は昨年と変わらないと

言 う こ とは税込みで考え る と料金は下がった とい う解釈になるの

か 。

池 田 主 査 春作業に関して見ますと 、耕起 ･代掻 き ･田植えは調査した自治

体 と倍以上単価が違 う と ころもあ るので 、大潟村の場合徐々に上

がっても良かったかもしれませんが 、今まで据え置かれた分差が

大き くなってしまったのではないかと思われます 。 これによって機

械を購入するよ りは委託を した方が安 く あがる と考えている方も増

えている との事でした 。農作業賃金の水田作業 ･オペレーター料
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金については消費税がかか り ませんので 、消費税率が変わっても

料金は変わらず推移してお ります 。ただ 、オペレーター料金の表

示については天候や作業等によって作業できる時間が違 う事を

考慮 して昨年度よ り １日単位の料金から時間単位の料金表示に

変更になってお り ます 。

会 長 他にご意見ございませんか 。

休 憩 ２ ： ３ ２ 再 開 ２ ： ３ ７

会 長 ご意見ございませんか 。

委 員 各 位 なし 。

会 長 ご意見がないよ うですので 、採決に入 り ます 。

議案第 １ ５号の原案に賛成の委員の挙手をお願いします 。

委 員 各 位 全員 ・ 挙手

会 長 あ りが と うございました 。満場一致で、原案どお り可決決定いた

しました 。

会 長 今日の議案審議は以上です。

あ りが と うございました 。


